



## Integran en Valles Centrales observatorio ciudadano, ante crisis del agua y ambiental

**JORGE A. PÉREZ ALFONSO**

CORRESPONSAL

OAXACA, OAX.

Si no hay un cambio en el uso del agua por la sociedad, así como políticas públicas en la materia, “nos jugamos nuestra permanencia y la salud ambiental del lugar”, afirmó Juan José Consejo, integrante del nuevo Observatorio Ciudadano Comunitario del Agua y Medio Ambiente de los Valles Centrales.

Explicó que el organismo nació de la preocupación de organizaciones civiles respecto a la viabilidad de la vida en dicha región de Oaxaca, que atraviesa una fuerte crisis por la falta del líquido y es consecuencia del descuido de la sociedad.

En la presentación del organismo en las instalaciones del Instituto de Artes Gráficas de Oaxaca, indicó que se busca incentivar la participación ciudadana en la resolución de este problema, para lo cual se vigilarán las acciones de las autoridades de los tres niveles de gobierno con los proyectos y programas que se desarrollen para atender la crisis hídrica.

Explicó que debe haber un cambio radical de las condiciones sociales y políticas bajo las cuales se desarrolla la sociedad, no sólo en Oaxaca, sino a nivel mundial. “Al día de hoy hemos vivido con base en lo establecido por el patriarcado y el capitalismo, por lo que es necesario hacer un cambio y buscar nuevos caminos, uno de ellos es abrir el espacio para que las mujeres encabecen esta innovación”.

Los integrantes del observatorio detallaron que como parte de su trabajo presentarán solicitudes de transparencia para los proyectos que la administración del morenista Salomón Jara está promoviendo para atender la crisis hídrica, pues hasta si bien los ha mencionado públicamente, no ha brindado información acerca del tema.

Reprocharon que la respuesta de las autoridades estatales y municipales han sido insuficientes para afrontar la crisis; “nos preocupa que se han anunciado grandes proyectos en el estado y no se cuenta con ningún tipo de información”, más aún cuando ya se han etiquetado miles de millones de pesos y que no se sabe cómo se ejercerán.